

Boletín Informativo

EDICIÓN SEMANAL

13 de Enero de 1962

N.º 54

D. Legal: CA. 99-1959

de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Almería

Presupuesto reactivador

Con verdadero alborozo saludamos al Presupuesto de 1962. Las inversiones estatales en renglones de típica actuación gubernamental, capaces de promover una mayor reactivación en cadena agrícola, colonización, regadíos, carreteras, etc.—, son importantes. Este tipo de inversiones, por el impacto que producen en todo el cuerpo económico nacional, tienen que inducir a muchos otros sectores a marcar un paso más vigoroso que el mantenido a lo largo del año que acaba de morir. Si a esto añadimos que España, por boca de los ministros de Asuntos Exteriores y de Comercio, abonó en la reunión ministerial de la O.C.D.E., celebrada el pasado mes de noviembre en París, la tesis norteamericana de la tasa de crecimiento, tendríamos ya un jalón fundamental que el empresario español debiera considerar en todo su valor.

La nación vive en paz, ha sufrido un tremendo

desarrollo en los últimos veinte años, disfruta de una moneda sana y fuerte, tiene reservas de oro y de divisas que nos permiten mirar el porvenir con tranquilidad, y sobre todo esto—por no citar más que lo elemental en una serie de realidades—la nación siente una inquietud por los temas económicos y un deseo de perfeccionamiento económico como jamás se había conocido. El año que comienza puede y debe ser un año clave en el camino del desarrollo. Desarrollo en todos los órdenes. Des-

(Pasa a la pág. 4)

En breve el
«GOGGOMOBIL»
en el mercado
español

Madrid.— Fabricado por «Munguía Industrial, S. A.» de Vizcaya, saldrá en breve al mercado español, los nuevos automóviles de tipo utilitario «Goggomobil». La distribución de este vehículo estará a cargo de «Diamant, S. A.» de Victoria.

**«Fiebre del dólar»
en ARGENTINA**

Buenos Aires.— La enorme demanda de dólares en billetes, en las instituciones de cambio de esta capital, han elevado la cotización de dicha moneda de 83,20 a 84,85 pesos.

Relaciones comerciales

Mac Donald Hong Kong Ltd.
Room núm. 3
Marunouchi Chiyoda-ku
Tokio

Kas-ho Co. Ltd.
3, 2-chome, Niombashiode-
bashi
Chuo-ku, Tokio

Interesan conocer nombres y direcciones de fabricantes españoles de tripas para embutidos.

Osaka Sangyo K. K.
87, 1-chome, Ohod
Tennoji-ku, Osaka

Desea relacionarse con importadores españoles de botones y artículos en general.

Trojan Boat Company
1505 Race Street
Philadelphia, 2, PA. U. S. A.

Fabricantes de motores de recreo y de yates, desean relacionarse con personas interesadas en la adquisición de los mismos. Pueden solicitarse catálogos completos y listas de precios de las quince clases de embarcaciones que fabrican.

Shin Nihon Soji Co. Ltd.
9, 4-chome, Kamanchidori
Ichinomiya City, Aichi
Prefecture, Tokio

Desean conocer nombres y direcciones de exportadores españoles de artículos de artesanía.

To Yang Trading Co.
Room 301, Marutaka Bldg.
7, 1-chome, Kanda, Awaji
Chiyoda-ku Tokio

Interesa relacionarse con exportadores españoles de aceite de oliva.

La utilización de créditos comerciales para la importación de bienes de equipo

En el primer semestre de 1961, las empresas industriales españolas, utilizaron créditos comerciales concedidos por los suministradores extranjeros para la adquisición de bienes de equipo, por un valor neto de 41.000.00 millones de dólares.

Los créditos corresponden en la mayoría de los casos a corto y medio plazo, generalmente de uno a cuatro años, aunque existen otros a mayor plazo, hasta diez años.

En el mismo período de tiempo, se ha utilizado la posibilidad de crédito del Export-Import Bank del D. L. F., por un importe total de 20,25 millones de dólares. Estos créditos, generalmente han ido a empresas industriales de carácter público.

Es interesante señalar que como a lo largo del año los organismos de crédito, tanto del sector público, como del privado, no dispusieron de la liquidez suficiente, las empresas privadas han recurrido al crédito exterior, a pesar de su coste más elevado, por considerarlo más seguro en lo que a plazos de amortización se refiere, ya que el crédito exterior, no suele obligar a can-

relaciones más rápidas de lo previsto. Como en bienes de equipo se han autorizado, a lo largo del año, licencias de importación, por un total aproximado de 350 millones de dólares, si se ha mantenido la tendencia a utilizar créditos del exterior durante el segundo semestre del año, debe deducirse que se están haciendo bastante uso de las importaciones de bienes de equipo a pago aplazado.

Los diamantes y su venta

Londres.—«De Beers» el gigantesco complejo industrial sudafricano del diamante, ha logrado el pasado año la marca de venta de gemas y piedras industriales por valor de 95.711.000 de libras esterlinas.

Información de carácter oficial

AUMENTOS DE RENTAS

Presentación en las Delegaciones de Hacienda de las Declaraciones

El Boletín Oficial del Estado, de fecha 4 del actual, publica Orden Ministerial de Hacienda de fecha 22 de diciembre de 1961, por la que, con objeto de evitar a los propietarios de fincas urbanas, la molestia de verificar sucesivas declaraciones de aumentos de renta concedidos por el Decreto de 6 de septiembre del pasado año, según fuesen venciendo los trimestres con los aumentos parciales, se dispone que dichas declaraciones, comprendiendo el monto total de la renta que resulta de aplicar los coeficientes autorizados, deberán presentarse: a) Si se trata de fincas exclusivamente destinadas a locales de negocios, en el mes de abril de 1962 y b) si se trata de fincas destinadas a viviendas, aunque tengan algún local de negocio, en el mes de octubre del mismo año. Lo que se hace público para general conocimiento.

Modificaciones Arancelarias

El Boletín Oficial del Estado del día 4 del actual, publica dos decretos de fecha 21 de diciembre pasado, que contienen importantes reducciones en los derechos arancelarios.

El primero, reduce del 20 al 15 por ciento el derecho fijado a las Poliamidas, Partida 39 01 E. y el segundo reduce del 5 al 1 por ciento, el derecho transitorio de numerosas y muy importantes partidas de los capítulos 84 y 85, que se refieren, respectivamente, a calderas, máquinas y artefactos mecánicos, máquinas y aparatos eléctricos y objetos destinados a usos electrónicos.

Aceptación británica

La Cámara de Comercio de Londres, comunica que las autoridades aduaneras británicas, a partir del 1 de febrero próximo, aceptarán Cuadernos ECS amparando muestras comerciales sin acompañar. La aceptación mencionada, será aplicable a los envíos terrestres y aéreos, pero postales.

Comercio Exterior

CUBA

En la «Gaceta Oficial de la República de Cuba», de 27 de noviembre ppdo., se ha publicado el Decreto número 3089 del Ministerio de Relaciones Exteriores, por el cual se suprime, como documento de embarque de mercancías enviadas a Cuba, la factura consular. La correspondiente parte dispositiva del citado Decreto, dice así:

Primero: Se suprime, como documento de embarque de mercancías hacia Cuba, la factura consular.

Segundo: Los derechos consulares que se percibían por la certificación de la factura consular, serán determinados y cobrados, cuando procediere, calculándose en la forma establecida, sobre el valor FOB, declarado en la factura comercial.

Tercero: En las cartas de créditos emitidas y en circulación por el Banco Nacional de Cuba con anterioridad a la

(Sigue en la pág. 4)

Presupuesto...

(Viene de la pág. 1)

arrollo medido por la inquietud de los movimientos integracionistas que, querámoslo o no, tienen que afectarnos, tanto si participamos en ellos como si permanecemos al margen, por cuanto hay una serie de consecuencias de los actos comunes internacionales que tienen que reflejarse en nuestra producción y en nuestro comercio.

El país tiene ambiciones de otro estirón económico, suplemento del que dió entre 1939 y 1959, pero de tan incalculables consecuencias como él. Ahora lo podemos lograr bajo un signo de mesura, siguiendo un camino previamente marcado, una senda cuya más elemental enunciación es afirmar que resulta imperativo crear al menos millón y medio más de puestos de trabajo que descongestionen sectores de vida lánguida en beneficio del acervo general.

Abrimos 1962 con un cántico a la esperanza. No faltan los problemas, pero tampoco faltan la inquietud y los medios materiales para resolverlos. El crédito de que España disfruta en el mundo de la economía internacional es tan amplio como el que puede concederse al deseo

de mejoría que alimenta dentro de las fronteras nacionales.

De «Actualidad Económica»

Comercio Exterior

(Viene de la pág. 3)

vigencia de este Decreto para el pago de mercancías en el exterior y en las cuales se exigía el requisito de la presentación de la factura consular, se sustituirá dicho documento por una certificación que expedirá, libre de derechos, el funcionario consular correspondiente a instancia de parte interesada en la que se hará constar la finalidad expresada.

MARRUECOS

En la Secretaría de esta Cámara, se encuentra a disposición de los exportadores, lista de los productos que al examinar la situación del clearing hispano-marroquí, se ha observado la existencia de posibilidades de aumentar las exportaciones españolas a aquel país.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Agradeceremos a nuestros lectores, cuantas sugerencias se nos hagan, tendentes a mejorar la calidad de este «Boletín Informativo»

Empréstito de la C. E. C. A. en el mercado de Luxemburgo

Luxemburgo.—La Comisión Ejecutiva de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero, ha enunciado que se dispone a lanzar una emisión de 500 millones de francos luxemburgueses en el mercado del Gran Ducado, en títulos de 5.000 y 25.000 francos, a la par, amortizable en 15 años y al 4,75 por ciento de interés.

El reajuste del tipo de cambio del boliviano

Nueva York. En visde la revalorización de la moneda en Bolivia, del Mercado de Divisas de Nueva York se ha pasado aviso de que a partir de ahora, 1.000 bolivianos equivalen a un peso, y que el tipo de cambio del boliviano es en la actualidad de 7 a 8 centavos de dólar yanqui, por peso.

Déficit noruego

Oslo. — La balanza de pagos noruega, acusó un déficit de unos 1.500 millones de coronas en 1961, lo que supone 600 millones más que en 1960.

Legislación

(Viene de la página 8)

«Fija a partir del primero de enero de 1962, en el 5 por 100 la participación de beneficios de la Reglamentación Nacional del Trabajo en la industria siderometalúrgica.»

Orden de 19 de diciembre de 1961.
(B. O. del 29 de diciembre)

«Normas para el cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto 662-1960, de 31 de marzo que convalidó las exacciones parafiscales establecidas sobre la minería del carbón.»

Orden de 27 de diciembre de 1961
(B. O. del 30 de diciembre)

«Educación Física.»

Ley de 23 de Diciembre de 1961.
(B. O. del 27 de diciembre)

«Plan Sur de Valencia.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 27 de diciembre)

«Corrección de erratas de la Orden de 30 de noviembre de 1961 por la que se regula el procedimiento administrativo para la autorización de operaciones de exportación y su control.

(B. O. del 28 de diciembre de 1961).

«Corrección de erratas de la Orden de 28 de noviembre de 1961 por la que se dan normas para la obtención de los beneficios fiscales establecidos en el Decreto-Ley 19-1961, de 19 de octubre.»

(B. O. del 27 de diciembre de 1961)

«Corrección de erratas de la Orden de 25 de noviembre de 1961 por la que se modifican diversos epígrafes de la Rama 5.^a de la cuota de Licencia fiscal.»

(B. O. del 29 de diciembre de 1961)

«Corrección de erratas de la Orden de 25 de noviembre de 1961 por la que se modifican determinados epígrafes de la Rama 1.^a de la cuota de Licencia Fiscal.»

(B. O. del 29 de diciembre de 1961)

«Cupo global núm. 20 f (chapas de hierro o acero lamidadas en caliente o en frío.)»

(B. O. del 27 de diciembre de 1961).

Déficit en la balanza de pagos Noruega

Oslo.—La balanza de pagos noruega acusará un déficit de unos 1.500 millones de coronas en 1961, lo cual supone un incremento de más de 600 millones de coronas en relación con 1960.

Contracción leve de la economía nipona en 1962

Tokio.—Si bien las Navidades últimas han correspondido al mayor volumen de gasto de toda la historia japonesa, son muchos los economistas del país que preven una leve contracción para el año recién comenzado.

Escala de SABENA en Málaga

Bruselas -Con sujeción al refrendo gubernamental, a partir de primero de abril próximo habrá un vuelo semanal Bruselas-Málaga, en 4,40 horas de vuelo directo, servido por cuatrimotores Super DC-6B, con salida de Bruselas los viernes y regreso de Málaga los sábados.

Ofertas y Demandas

SEÑORITA FRANCESA interesada en trabajar temporalmente en España.— La señorita Evelyn Redmond, domiciliada en Nice (A. M. 11, Avenue G. Clemenceau) desea trabajar en España para perfeccionar sus conocimientos de español, bien trabajando en una empresa, bien particularmente. Se trata de una estudiante que desearía residir en España unos 14 meses, y que conoce perfectamente el inglés, por lo que podría colaborar con empresas interesadas en correspondencia comercial inglesa.

LA FIRMA BARCELONESA «Provide» Productos Naturales y Derivados, S. A. con domicilio en Aribau, 139, Barcelona (11), está interesada en la representación de empresas agrícolas y ganaderas, especialmente los productos de la huerta, frutales y conservas, así como los productos del cerdo.

PERITO INDUSTRIAL, especialista en Artes Gráficas, con experiencia, precisa «Jerez Industrial S. A.» Apartado 51 - Jerez de la frontera.

SE SOLICITA DISTRIBUIDOR exclusivo para la venta de carretillas elevadoras de horquilla, fabricadas por la Empresa Nacional Elcano. Dirigirse a: Servicios comerciales de la Empresa Elcano, Apartado de Correos, 659 Madrid

Nambramientos

Madrid.— Ha sido nombrado Delegado Regional de Comercio en Bilbao, el Técnico Comercial del Estado, don Juan J. Zaballa Zallas.

Leche de almendras

Roma.— Noticias procedentes de Italia, señalan que durante el pasado año de 1961, se ha comprobado a través de las distintas campañas que se han efectuado en este país, el aumento de consumo de leche de almendras. Planteada la comercialización como bebida, ésta se va extendiendo especialmente en los meses de verano. Estas apreciaciones, permiten prever un fuerte aumento para 1962.

Nueva industria de potasas en Jordania

Amman.— Están siendo puesto a punto, los proyectos de creación de una nueva industria de potasas, sabiéndose de fuente autorizada que las exportaciones jordanas de potasas podrán hacerse en el mercado mundial para 1965.

Reajuste arancelario en Italia

Roma.— El Ministerio de Hacienda de Italia, ha cursado instrucciones al Departamento de Aduanas, para que apliquen el nuevo arancel de importación que entró en vigor el pasado día 1, según se anuncia en la capital italiana. El reajuste supone una reducción del 10 por 100, en los derechos de importación aplicables a los coparticipes de Italia en el Mercado Común, y reajuste en las importaciones de países ajenos al Mercado Común.

Se reanuda la cotización de la «Unión Miniere»

Bruselas.— La «Unión Miniere» ha reanudado su cotización del cobre, tras el interregno desde el 12 de diciembre como consecuencia del conflicto de Katanga.

Se han cotizado a 31,65 francos por kilo, las barras electrolíticas, sin variación del último precio disponible.

La producción de vehículos

Madrid.— A 85.000 unidades, se eleva el número de vehículos a motor (excluidas motos), producidos en España en 1961.

● NOTICIAS COMPRIMIDAS

- ★ Se han concedido primas de navegación a diversos buques de la Naviera Aznar y de la Compañía Marasia, S. L.
- ★ Se ha publicado el Plan General de Carreteras. Se considera que las inversiones de este Plan, deben repercutir en gran escala en la importación de maquinaria de obras públicas.
- ★ Se concede la exención de contribución territorial a los edificios, instalaciones y terrenos ocupados por las ferias internacionales, nacionales, regionales, provinciales o locales.
- ★ Se ha publicado la Ley sobre renovación y protección de la flota pesquera.
- ★ Con cargo al acuerdo de pagos hispano-mexicano se ha autorizado la importación de 4.500 toneladas de algodón en rama, valoradas en 2.951.550 dólares.

Ampliación de industria

Madrid. - La empresa Gabsor, S. A., de Madrid, ha solicitado autorización oficial para ampliar su industria de bebidas carbónicas, hasta una producción de tres millones de botellas en lugar de las 200.000 actuales. Para proceder a esta ampliación, se elevará el capital de 20.000 a 19.500.000 pesetas, con aportación extranjera del 45 por 100 del capital.

Datos en torno al presupuesto portugués

Lisboa. - El presupuesto portugués de 1962, concede prioridad a los gastos militares, para los cuales se asignan 1.760 millones de escudos, entre ellos 1.500 millones, con destino a las fuerzas de Ultramar.

Merma la cabaña ovina de Australia

Camberra. - A final de marzo último, la cabaña ovina de Australia, había mermado en 2,5 millones de cabezas respecto de la marca de 1960, quedando en 152,7 millones.

La reglamentación de la campaña azucarera en España

Madrid. - En vista de los favorables resultados obtenidos por las normas oficiales, que han permitido un notable aumento de la producción nacional de remolacha y caña, hasta posibilitar la atención de la demanda creciente del consumo de azúcar, la Presidencia del Gobierno ha renovado las mismas para la campaña 1962-63.

Al mismo tiempo, ha hecho saber que a partir de la campaña 1963-64, se pagará la remolacha que entreguen los agricultores, en función del grado de riqueza sacárica de la raíz, en lugar de abonarse un precio base por tonelada, como se viene practicando actualmente.



Legislación

Boletín Oficial del Estado

Del 25 al 30 de diciembre de 1961

VARIOS

«Presupuesto General del Estado para el bienio 1962-1963».

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. de 28 de diciembre)

«Regularización de Balances».

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. de 27 de Diciembre).

«Renovación y protección de la Flota Pesquera.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 29 de diciembre).

«Exención de contribución territorial para instalaciones y terrenos de Ferias y Exposiciones comerciales.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. de 29 de diciembre).

«Póliza de Turismo.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 27 de diciembre)

«Incorporación al régimen de libre importación de diversas mercancías.»

Resolución de la D. G. de Comercio Exterior.
(B. O. del 27 de diciembre)

«Amplía el plazo para solicitar las desgravaciones fiscales al amparo de la Orden Ministerial de 28 de agosto de 1961.»

Orden de 7 de diciembre de 1961
(B. O. del 28 de diciembre).

«Desgravaciones tributarias.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 28 de diciembre)

«Actualización de las pensiones de las clases pasivas del Estado.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 28 de diciembre)

«Plan Nacional de la Vivienda para el periodo 1961-1976.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 28 de diciembre).

«Requisitos que han de cumplir los promotores o propietarios de viviendas de protección estatal para su enajenación.»

Decreto de 21 de diciembre de 1961.
(B. O. del 30 de diciembre)

«Plan General de Carretera.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 29 de diciembre)

«Bases para la revisión y reforma del Código Penal y otras Leyes Penales.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 27 de diciembre)

«Nueva redacción al artículo 20 de la Orden de 8 de mayo de 1961, sobre Ordenación del Salario.»

Orden de 13 de diciembre de 1961.
(B. O. del 26 de diciembre)

«Sanciones por faltas cometidas contra las Leyes, Reglamentos y Reglas Generales de policía de navegación, de las industrias marítima y de los puertos no comprendidas en la Ley Penal de la Marina Mercante.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 30 de diciembre)

«Cesión de fincas adjudicadas a la Hacienda en pago de débitos fiscales.»

Ley de 23 de diciembre de 1961.
(B. O. del 29 de diciembre)

«Régimen de Gobierno y Administración de la provincia de Sahara.»

Decreto de 14 de diciembre de 1961.
(B. O. del 25 de diciembre)

(Pasa a la página 5)



Tipografía Comercial - Cádiz

